

Sehr geehrte, liebe Frau Kollegin, sehr geehrter, Lieber Herr Kollege,

es freut mich, Ihnen mitteilen zu können, dass unsere Klinik in Ruit von der Deutschen Gesellschaft für Kardiologie und der Deutschen Gesellschaft für Thorax-, Herz- und Gefäßchirurgie als Schwerpunktlinik für Herzinsuffizienz zertifiziert worden ist. Was ist denn eine „Heart Failure Unit“ und wozu braucht man das? – Mehr dazu im aktuellen Kardiobrief.

Erholsame Sommerferien und herzliche kollegiale Grüße aus Ruit
Ihr Christian Herdeg

JETZT IN RUIT:

HFU-SCHWERPUNKTKLINIK – ZERTIFIZIERT



HINTERGRUND

Bei der enormen medizinischen und auch ökonomischen Bedeutung der Herzinsuffizienz ist es ein erklärtes nationales Ziel, qualitätsgesicherte integrierte Versorgungsstrukturen für herzinsuffiziente Patienten zu etablieren. Hierfür soll mittelfristig ein organisatorischer Zusammenschluss verschiedener Leistungserbringer in einem Herzinsuffizienz-Netzwerk (Heart Failure Network, HF-NET) geschaffen werden. Solche HF-Netzwerke werden bestehen aus: HFU-Schwerpunktpraxen/-ambulanz, HFU-Schwerpunktkliniken und überregionalen HFU-Zentren.

KONKRET

Eine HFU macht vor allem Sinn als Hilfe für den Übergang zwischen den Versorgungsebenen. Natürlich prüft eine Zertifizierung Standards und Qualitätsmerkmale für die stationäre Versorgung in der Klinik ab – und die Anforderungen sind durchaus hoch –, aber eben auch für die unmittelbare poststationäre ambulante Versorgung.

Viel zu oft kommen schwer herzinsuffiziente Patienten direkt nach der stationären Entlassung wieder als Notfall zurück ("Drehtüreffekt") – fehlende Medikamente am Wochenende, soziale Probleme, verzögerter Übergang in die hausärztliche Versorgung, Incompliance – die Gründe sind vielfältig.

Vor allem hier setzen unsere neu geschaffenen Strukturen an. Wir haben mehrere Pflegekräfte zu "HFU nurses" ausgebildet, wir haben einen Telefondienst eingerichtet, wir kümmern uns um eine gesicherte Medikamenteneinnahme. Und wir verzahnen uns enger mit Ihnen, mit dem ambulanten Sektor. Einer unserer ambulanten kardiologischen Kooperationspartner, die Praxis Klein/Neumann in Stuttgart, ist bereits als HFU-Schwerpunktpraxis zertifiziert.

Im Stuttgarter und Esslinger Raum gibt es aktuell neben dem Robert-Bosch-Krankenhaus nur unsere Klinik mit diesem Angebot. Wir sind gespannt auf Ihr Feedback.



Prof. Dr. med. Christian Herdeg
Chefarzt der Klinik für Innere Medizin,
Herz- und Kreislauferkrankungen

TELEFON 0711 / 4488-11450
FAX 0711 / 4488-11459
E-MAIL c.herdeg@medius-kliniken.de

medius KLINIK OSTFILDERN-RUIT
AKADEMISCHES LEHRKRANKENHAUS
DER UNIVERSITÄT TÜBINGEN
Hedelfinger Straße 166
73760 Ostfildern

